

Política Social del Nuevo Estado

Con ejemplar frecuencia quiere el Caudillo ponerse en contacto directo con los que con el esfuerzo de sus manos, pese a la modestia de su vivir, contribuyen con su trabajo a rehacer la patria española. Hace unos meses con su solicitísima visita a los humildes pescadores de las rías gallegas; después durante su convivencia con los obreros catalanes, y hace pocos días en Madrid, con motivo de la entrega de los premios de natalidad, Franco, con la ejemplaridad de los hechos, alecciona a todos cómo han de establecerse "lazos más fuertes que los que hasta entonces —la iniciación de la Cruzada— habían existido entre los españoles".

Quien, haya observado atentamente la trayectoria de la política social del Caudillo, habrá observado que superando antiguas y modernas teorías, el Caudillo va imponiendo suave pero inflexiblemente los postulados de la doctrina social cristiana.

A la teoría del salario aparente, con altos jornales pero sin seguros sociales, con que el marxismo pretendió, eficazmente, deslumbrar a las masas obreras, el Caudillo ha sabido preferir la teoría del salario real, que, además de la cantidad fija que se percibe periódicamente, hace llegar cuando es oportuno, los subsidios familiar, de vejez, de viudedad y orfandad, y lo ha dispuesto con tanta largueza, que, poco a poco, uno de nuestros sociólogos pudo afirmar rotunda y ciertamente que en pro de los obreros ha hecho más el Caudillo en dos años que en medio siglo consiguieron las antiguas organizaciones políticas y sindicales.

No es difícil explicar cómo el que como militar llevó los ejércitos a la victoria en los campos de batalla, como político acertó en la manera de ganar la batalla de la paz. "Nuestra política —como recordó en su discurso del pasado viernes en ocasión de entregar los premios de natalidad— tenía que servir a la verdad, y para que sirviera a la verdad habíamos de hacerla descansar sobre verdades eternas, y éstas fueron la Ley de Dios, el servicio de la Patria y el bien general de todos los españoles".

Cuando un gobernante toma como base firme de su política tales verdades, no puede errar en el camino que conduce al triunfo y a la gloria de su pueblo.

Podrán las dificultades derivadas de la mayor guerra que vieron los siglos retardar la hora de cosechar con gozo lo que sembró en días de infortunio, pero indefectiblemente, si con alteza de miras, con espíritu de servicio y de sacrificio laboramos todos por Dios y por la Patria, cuando en el mundo suene la hora alegre de la paz, repartido "el infortunio entre todos los españoles", ya no pesará solamente unos pocos, y España, con la paz social, había conseguido su más fecunda victoria: la de la Unidad.

En el Instituto Nacional de Previsión]

Importante discurso del Caudillo

"Nuestra política tenía que servir a la verdad. Y para que sirviese a la verdad, habíamos de hacerla descansar sobre verdades eternas. Y estas fueron: la ley de Dios, el servicio de la Patria y el bien general de todos los españoles"

Madrid. — En el acto celebrado en el Instituto Nacional de Previsión con motivo de la entrega por el Caudillo de los premios de Natalidad, Maternidad y Vejez, S. E. el Jefe del Estado pronunció el siguiente discurso:

Es para mí tarea muy grata el venir a presidir la realización de una de nuestras Obras. Vosotros sabéis todos que una de las facetas de nuestro Movimiento es la inquietud social. Desde el primer día de nuestra Cruzada, cuando cayó sobre más hombros la pesada carga de gobernar a España y de ganar la guerra, comprendí la responsabilidad que contraí y la trascendencia de la obra que estábamos llamados a realizar. En medio de una guerra difícil, con un porvenir sombrío, entre dificultades amontonadas por la intriga y la pasión extranjera y sobre un país en ruinas, habíamos de alcanzar nuestra victoria y crear una nación.

La victoria nos exigía el sacrificio de todos, pero ese sacrificio, que varios años de guerra nos habían de imponer, no podríamos alcanzarlo si no lográbamos dar unidad al pueblo y si no establecíamos unos lazos más fuertes que los que hasta entonces habían existido entre los españoles.

Así nació para la guerra y para la paz la unidad política de nuestro Movimiento. No era caprichoso el tomar lo que Dios quería darnos tan pronto como el episodio de la guerra en Rusia permanecerá fijo e intangible en el más blanco rincón de la memoria. Las impresiones son tan fuertes, tan exótico cuanto nos rodea, que de ello no quedará sino la referencia más intensa y menos minuciosa.

Somos un cuerpo expedicionario al fin del mundo. Hace tiempo que no vemos soldados alemanes en inmediato contacto con nosotros porque la División automática por ahora, mientras acechamos a la primavera que nunca ha hecho a esta guerra sino visitas de cumplido. La guerra se estabiliza: lo de frente para el enemigo; sólo que pisamos, nuestro. Pero hemos llegado a intimar de tal manera con la geografía conquistada a punto de mira del fusil, que un fondo de nuestro ser se estrecha el día en que los tambores nos muevan las piernas hacia adelante.

Los caballos de nuestra compañía de ametralladoras son de procedencia muy distinta; hay una Sociedad de las Naciones. Muchos de ellos proceden de Polonia y fueron cazados a tiros en las llanuras donde tambaleaban con sus cascos cualquier tristes rapsodias. Fueron en dirección al mar, hacia Alemania; allí los españoles curamos sus heridas con ese cariño meridional para el caballo de lona y aromas de Atenea y desierto. No puede decirse que estaban bien cuidados porque la guerra trata igual a los posibles nobles corceles.

Un amigo, en recuerdo de cierta debilidad de su amada por una vieja gata blanca, bautizó a la primera yegua con el nombre de Panchita. Hoy ya tiene un hijo que le sufre todo el día en cualquier asalto, está poco interesado con una postura concienzuda, mejor dicho, su fuerte personalidad empuja todos los animales que en seguida dejan de ser extraños.

Estamos en las lindes de un mundo nuevo. El corazón no pertenece a la vida, y en el otro término, guardamos las formas, es decir, las posiciones; pero después la vida gana a los soldados y el mundo a la quietud espantosa. Se ha iniciado un deporte nuevo, la caza del antaño sobre los nerviosos caballos que nacieron salvajes, orientado a hacer hacia el animal, se lan-

a ser?, se les contestó; que entre todos debemos pagar esas cargas; antes tampoco se pagaban, se las echaban ustedes unos sobre otros, y ahora nos ahorramos los pleitos y Juzgados y es un seguro que nos repartimos.

Y siguió a esto la Fiscalía de la Vivienda, creada en una noche de aquellos inviernos difíciles de la guerra. ¿Qué era esto? Era el medio de saber nuestro mal, era el conocer en pocos meses que el treinta y tres por ciento de las casas españolas eran inhabitables. Lo que hace surgir, para remediarlo, el Instituto de la Vivienda.

Y toda esta suma de inquietudes cristalizó en la propia guerra en el Fuero del Trabajo. En él encontraréis la doctrina social de nuestro Movimiento. Sus afirmaciones veís no son vanas elucubraciones, sino que están en marcha y empezamos a recoger el fruto.

Estas son las razones del Régimen; de nuestra empresa social, y las que animan al Gobierno a seguir constante y sin desmayos la obra de dar un poco más de alegría y de pan a todas las familias españolas. Y al ser nuestro Movimiento una revolución, una nueva manera de ser y de pensar, tiene la permanencia de los grandes acontecimientos nacionales. Y porque tiene ese carácter de permanencia, necesita vivificar todas nuestras instituciones, que ya no pueden tener la frialdad burocrática inoperante de la neutralidad y desinteresada incorporación a la gran empresa de la Patria, sin pensar el beneficio individual que significa para cada uno, indiferente a la venta y al sacrificio. Por eso, este acto no nos sirve para buscar apoyo en aquellos españoles a quienes favorecen; exclusivamente porque es justo y porque es de interés para la Patria han sido creados el subsidio familiar y los premios de la natalidad, y únicamente se han llevado a cabo realizaciones en el frente de la previsión social por obediencia a las consignas. Aunque nos queda mucho por andar, este es el camino y estos avances que a tantos pasan inadvertidos son las bases necesarias que han de hacer posible mañana la verdadera, la definitiva victoria. La presencia del Jefe debe ser para todos seguridad de que el Mando supremo de la Revolución tiene una visión certera de lo trascendental.

Por eso la rápida exposición de la situación que vamos a hacer en uno de los sectores de la previsión social la enumeración de los objetivos logrados tiene exclusivamente la significación de una parte de nuestra. Hay en él motivo para el aliento por lo logrado y razón para el coraje y la prisa que es preciso poner en nuevos avances.

Porque el Movimiento, encontró en la previsión social mucha fraseología y pocas realidades. Demasiada política sin acción, en vez de largas disertaciones comparativas, preferimos el len-

dad de antaño, para recobrar con la fe y la esperanza la seguridad de las grandes empresas.

Y esto es lo que quiero traer a vosotros, miembros del Instituto de Previsión: la confianza de que vuestra obra callada de tantos años, en que multiplicabais cifras para terminar en una miserable peseta de retiro de la vejez, el Movimiento viene a valorarla y a multiplicarla, a hacer verdad y carne vuestros cálculos, a realizar el Fuero del Trabajo de arriba abajo, a establecer los seguros sociales, sin que nos tiemble la mano ni el brazo para acometerlos. Vengo a repetirles a los españoles la necesidad de esta solidaridad para salvar a España; a los buenos, con la fuerza de la razón, y a los malos, con la razón de la fuerza... (Muy bien, muy bien).

Yo os animo a seguir por este camino, a abrir vuestro corazón a la esperanza, a desechar intrigas, a desahacer calumnias, a castigar maldades, que muchas hemos de encontrar en el camino, porque no en vano se lanzan los millones del extranjero creyendo divididos. Si la vida de España, la solidaridad de España, está en esta unidad, para el Instituto Nacional de Previsión, esta unidad es indispensable. Vosotros sabéis que toda la previsión y todos los seguros sociales descansan en eso: en la unidad, en repartir el infortunio entre todos los españoles, para que toquemos a un poquito y de este modo alejamos de unos pocos; que también a ellos les llegue el sol, el calor y la vida que aumente su amor hacia la Patria. Para que esto sea así, yo os invito a gritar conmigo, como afirmación de estas palabras el grito de nuestro Movimiento: ¡Arriba España!

Discurso del Ministro de Trabajo

Cuando la visita del Caudillo al Instituto Nacional de Previsión, el Excmo. Sr. Ministro de Trabajo pronunció el siguiente discurso:

"Excelencia. Excelentísimos señores, camaradas. Porque no hemos entendido nunca las viejas maneras de la política, desdénamos el habilidoso oportunismo en la propaganda. No es la gratitud la que ha de apretar nuestras filas. Entre nosotros se forma por la resolución y desinteresada incorporación a la gran empresa de la Patria, sin pensar el beneficio individual que significa para cada uno, indiferente a la venta y al sacrificio. Por eso, este acto no nos sirve para buscar apoyo en aquellos españoles a quienes favorecen; exclusivamente porque es justo y porque es de interés para la Patria han sido creados el subsidio familiar y los premios de la natalidad, y únicamente se han llevado a cabo realizaciones en el frente de la previsión social por obediencia a las consignas. Aunque nos queda mucho por andar, este es el camino y estos avances que a tantos pasan inadvertidos son las bases necesarias que han de hacer posible mañana la verdadera, la definitiva victoria. La presencia del Jefe debe ser para todos seguridad de que el Mando supremo de la Revolución tiene una visión certera de lo trascendental.

Por eso la rápida exposición de la situación que vamos a hacer en uno de los sectores de la previsión social la enumeración de los objetivos logrados tiene exclusivamente la significación de una parte de nuestra. Hay en él motivo para el aliento por lo logrado y razón para el coraje y la prisa que es preciso poner en nuevos avances. Porque el Movimiento, encontró en la previsión social mucha fraseología y pocas realidades. Demasiada política sin acción, en vez de largas disertaciones comparativas, preferimos el len-

guaje claro y lacónico de los números. El Fuero del Trabajo fué la orden de servicio del Mando: la profundidad alcanzada en cada una de sus consignas es la medida de nuestra eficacia. Aquí están: subsidio de vejez, dice el orden: "Se incrementarán los seguros sociales de vejez e invalidez". En septiembre del 39, se transforma el régimen de retiro obrero obligatorio, en el subsidio de vejez. Se eleva la pensión de una a tres pesetas. Se amplían las pensiones a los trabajadores inválidos de más de 60 años. Volumen de recaudación en 1935: 45.037.067 pesetas. En 1941: 143.657.493 pesetas.

Seguro de maternidad. Dice el Fuero del Trabajo: "Se incrementará el seguro social de maternidad". En 1940 se reorganiza la obra maternal e infantil. Hoy está en plena ejecución un plan de dispensarios y clínicas. Las principales poblaciones tienen ya centros de esta clase. Recaudación del Seguro en 1935: 5.080.434 pesetas. En 1941: 7.258.612 pesetas. Están ultimados los planes por el Instituto Nacional de Previsión para extender el seguro de maternidad a las mujeres de los trabajadores incluidos en el régimen de subsidio familiar, lo que significará ampliarlo a 1.783.000 mujeres.

Seguro de accidentes. "Se incrementarán los seguros sociales de accidentes y enfermedades profesionales". El 12 de septiembre de 1941 se abordó el problema más difícil de los que plantean las enfermedades profesionales: el de la silicosis; hoy está en servicio de seguro sobre base mutua contra esta enfermedad con retroactividad de efecto. Pensiones pagadas por seguro de accidentes del trabajo en 1936: 6.456.204 pesetas. En

Incremento de los Seguros Sociales

El breve y documentado discurso que el Ministro de Trabajo pronunció hace unos días en Madrid en el Instituto Nacional de Previsión, al hacer una rápida exposición de la situación en uno de los sectores de la previsión social española, tuvo la sobria elocuencia de un parte de guerra.

Sin retóricas vanas, huyendo de frases grandilocuentes y de todo atisbo de demagogia, el Ministro de Trabajo detalló exactamente, con cifras a la vista, cómo se han concretado en realidades las declaraciones del Fuero del Trabajo.

Fijándonos en uno solo de los conceptos, el de accidentes de trabajo, queda bien demostrado cuánto ha hecho el Nuevo Estado español en pro de los obreros. Las pensiones pagadas en 1936 importaron 6.456.204 pesetas y las otorgadas en 1941, 45.729.160 pesetas o sea casi unos cuarenta millones de pesetas más que cuando a todas horas los jefes marxistas pregonaban que defendían los intereses de los trabajadores.

Oportuno, fué el comentario que hizo el Ministro de Trabajo al referirse a las estadísticas de los seguros sociales. "Para algunos —dijo— hemos ido ya demasiado lejos. Para otros no nos hemos movido aún; pero ni los temores de los unos, ni el desánimo de los otros pueden torcer nuestra decisión de ir adelante". "Toda la ingente transformación material que nos aguarda es un modo necesario al servicio de una espiritualidad misionera: el destino en lo universal de la Patria".

1942: 45.729.160 pesetas. Subsidio familiar. "Se establecerá el subsidio familiar". La consigna ha sido cumplida y en plena guerra España es capaz de realizar lo que ningún otro país había osado emprender. Aquí también hablan mejor las cifras. Número de familias protegidas: 834.495. Empresas afiliadas: 359.521. Trabajadores: 2.520.087.

Protección a la nupcialidad. "Se liberará a la mujer casada del taller y de la fábrica". El 22 de febrero de 1941 se establecen los préstamos a la nupcialidad: 2.500 pesetas para los varones; 5.000 pesetas para las mujeres que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral una vez casadas. La misma disposición establece los premios a la natalidad de que este acto es una realización.

Esta es descarnadamente la verdad. Para algunos hemos ido ya demasiado lejos. Para otros no nos hemos movido aún; pero ni los temores de los unos, ni el desánimo de los otros, pueden torcer nuestra decisión de ir adelante. La Revolución Nacional sindicalista no puede ser la obra de un día; como la guerra, más difícilmente que la guerra hay que ganarla hora a hora, con dolor y en combate. Sin cejar un momento en la tuncidad de la brega, sin distinguir entre grandes y pequeñas batallas. Toda la ingente transformación material que nos aguarda, es un medio necesario al servicio de una espiritualidad misionera: El destino en lo universal de la Patria.

El acto de hoy es, para quien quiera entender, la demostración más sencilla de esta verdad nacional sindicalista. Esta ayuda material lograda para unos pocos, es un sacrificio justo impuesto a los demás. No importa la cuantía. Importa el hecho en sí: en lo social, representa un avance que mañana será tan profundo como requiera la Justicia. Este es el hecho revolucionario en lo material, el medio que sirve a una consigna más alta: la defensa del hogar español. Porque nosotros tenemos una manera reciamente española de defender la familia, unidad natural de convivencia. Sabemos que el viejo sentido del hogar, el cultivo de las virtudes tradicionales en la familia española, es el mejor camino para la formación de los hombres que mañana han de conducir a la gran Patria. Y este retorno a los valores, a lo mejor, es la consigna revolucionaria de lo espiritual. Contra todos los disgregacionismos exóticos contra toda la frívola disipación de los hogares, contra las engañosas zarandajas de civilización, de que los pueblos se venían para morir. Así, constante, alerta, abarcando todos los cruceros de la vida, entendemos y amamos la Revolu-

Comentarios

La unción de Betania

Estamos ya en plena Semana Mayor, de los grandes misterios, y hoy cabalmente a guisa de anticipo de que junto a una sepultura han de acabar estos días, se nos recuerda este retazo evangélico que trasciende a delicadísimas fragancias.

Es el día sexto antes de Pascua. Está el Señor como huésped en casa de Simón el leproso, el cual sobrenombre veniale sin duda por haber padecido tal dolencia, si bien es fama que curáralo Jesús. Ocupaba éste la cabecera de la mesa; Lázaro, el resucitado, era uno de tantos comensales; y Marta, la hacendosa, desempeñaba con su peculiar solicitud el cargo de servir a la mesa. Y he ahí que comenzada la comida, María, la otra hermana de Lázaro, llevando en la mano un pomo de alabastro lleno de perfume de espigas de nardo, se acerca al triclinio en que estaba reclinado Jesús, quebra el cuello de la ampolla y unge la cabeza del Maestro; después, como aun quedase mucho, acaba de romper el vaso y vierte todo el contenido sobre los pies de Jesús y se los enjuga reverentemente con sus propios cabellos, de la misma manera que en Magdala y en casa de otro llamado también Simón había obrado la pecadora. Toda la casa quedó sahumada del suavísimo olor del exquisito unguento.

En sí no tenía nada de extraordinario la acción espontánea de María, pues costumbre era en los banquetes solemnes ungrir de esta suerte la cabeza del Rabbi que presidía, mas era aquella ciertamente muy de alabar y más por la esplendidez demostrada; surgen en cambio algunas censuras ante la prodigalidad. ¡Un perfume que valía más de 300 denarios! Y luego echar a perder aquel vaso alabastrino... El evangelista cuida muy bien de advertir de quien procedió principalmente la voz discordante: el alma de Judas lo media ya todo a peso de oro. Por ello Jesús sale al punto en defensa del nobilísimo rasgo de aquella mujer cuyo corazón vigilante se sintiera herido de un presentimiento que no habría al de los otros; ella había unguento con antelación el cuerpo del Maestro tan amado. Y por esto también anuncia solemnemente: "Donde quiera que fuere predicado el Evangelio en el mundo entero, se hablará de lo que ha hecho esta mujer en memoria de mí". Profecía que se realiza estos días en todos los pulpitos donde se predica la Pasión.

San Agustín, comentando este fragmento evangélico, liga, con aquella su facilidad de espiguelo que le es tan característica, la generosidad de María en obsequiar a Jesucristo y la efusión del olor del perfume por toda la casa con aquel versículo de la 2.ª carta a los corintios en que nace hincapié el Apóstol: "Somos para Dios buen olor de Cristo". Y aquí está otra lección moral que cabe sacar: pecararse de que el cristiano es un vaso repleto del unguento precioso de la gracia y oficio suyo es asimismo derramarse en fragancias delicadas de buenas obras. Esos aromas son al cabo lo que agrada a Dios. C.

Ejercicios Espirituales en Montesión

Ayer mañana, a las ocho, en la iglesia de Montesión, se celebró solemne misa de Comunión, como acto final de los ejercicios espirituales para caballeros, organizados por la Congregación de la Presentación se ha venido celebrando durante la pasada semana en dicha iglesia bajo la dirección de los Rdo. PP. Isla y Batlori, de la Compañía de Jesús.

Celebró la santa misa el Rdo. P. Saura, S. J., acercándose a recibir la sagrada eucaristía varios centenares de caballeros.

Finalizó el acto dando el Rdo. P. Isla, S. J. la Bendición Papal a los ejercitantes.

La entendedieron y la amaron tanto que comenzaron la lucha con nosotros a las órdenes del Caudillo y que no tenían otra cosa que perder más que la vida y la Patria. Y hoy como ayer la fe en una verdad y en un jefe, es el arma decisiva de nuestra victoria. ¡Arriba España!

Inmediatamente S. E. el Jefe del Estado entregó los premios a los favorecidos dando la mano y saludando afectuosamente a los matrimonios beneficiados.

La imposible primavera en Rusia

Cuando volvamos a España —es que Dios quiere darnos tan pronto como el episodio de la guerra en Rusia permanecerá fijo e intangible en el más blanco rincón de la memoria. Las impresiones son tan fuertes, tan exótico cuanto nos rodea, que de ello no quedará sino la referencia más intensa y menos minuciosa.

Somos un cuerpo expedicionario al fin del mundo. Hace tiempo que no vemos soldados alemanes en inmediato contacto con nosotros porque la División automática por ahora, mientras acechamos a la primavera que nunca ha hecho a esta guerra sino visitas de cumplido. La guerra se estabiliza: lo de frente para el enemigo; sólo que pisamos, nuestro. Pero hemos llegado a intimar de tal manera con la geografía conquistada a punto de mira del fusil, que un fondo de nuestro ser se estrecha el día en que los tambores nos muevan las piernas hacia adelante.

Los caballos de nuestra compañía de ametralladoras son de procedencia muy distinta; hay una Sociedad de las Naciones. Muchos de ellos proceden de Polonia y fueron cazados a tiros en las llanuras donde tambaleaban con sus cascos cualquier tristes rapsodias. Fueron en dirección al mar, hacia Alemania; allí los españoles curamos sus heridas con ese cariño meridional para el caballo de lona y aromas de Atenea y desierto. No puede decirse que estaban bien cuidados porque la guerra trata igual a los posibles nobles corceles.

Un amigo, en recuerdo de cierta debilidad de su amada por una vieja gata blanca, bautizó a la primera yegua con el nombre de Panchita. Hoy ya tiene un hijo que le sufre todo el día en cualquier asalto, está poco interesado con una postura concienzuda, mejor dicho, su fuerte personalidad empuja todos los animales que en seguida dejan de ser extraños.

Estamos en las lindes de un mundo nuevo. El corazón no pertenece a la vida, y en el otro término, guardamos las formas, es decir, las posiciones; pero después la vida gana a los soldados y el mundo a la quietud espantosa. Se ha iniciado un deporte nuevo, la caza del antaño sobre los nerviosos caballos que nacieron salvajes, orientado a hacer hacia el animal, se lan-

La fiesta de Ramos

Ayer dominica de Ramos, se celebraron en todas las iglesias de Palma las funciones propias de la festividad del día.

En la Catedral, a las nueve y media, después de la bendición de ramos y palmas, se celebró la procesión claustral que presidió el Excmo. y Rdo. señor Arzobispo-Obispo, doctor don José Mifalles y Sbert.

A las diez y media se celebró solemne oficio con canto del Pasio. Celebró el santo sacrificio el M. I. señor don Juan Rotger, Deán.

Presidió el coro el Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo.

El Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde, señor de Oeza, asistió a los divinos oficios.

La concurrencia de fieles fué numerosísima.

En la feria de Ramos, todo el día se registró gran animación. Buen número de comercios estuvieron abiertos hasta el mediodía. La afluencia de gentes de las ciudades y pueblos de la isla fué extraordinaria.

Información de última hora

NOTAS SUELTAS

85.000 toneladas hundidas en una semana por los submarinos alemanes

La Reina Guillermina, de Holanda, condecorada por una Universidad sudafricana. El proceso de los autores del atentado contra von Pappen

Berlín. — El total de 85.000 toneladas de barcos anglo norteamericanos han sido hundidos por los submarinos alemanes en la pasada semana.

En dicho tonelaje están representados quince buques, entre los cuales figuran siete petroleros.

Otro petrolero de 1.100 toneladas fué tan gravemente averiado que puede dársele por perdido.

Un submarino alemán atacó a un mercante inglés que iba escoltado por tres buques armados y logró hundir a los cuatro.

Johannesburg. — La Reina Guillermina de Holanda, que se encuentra en esta población sudafricana, ha sido condecorada por la Universidad de Johannesburg.

El primer Ministro, general Smuts, pronunció unas palabras destacando las relaciones espirituales entre Sudáfrica y los Países Bajos y ensalzando las actividades militares del pueblo holandés.

La Soberana contestó agradeciendo las palabras del general Smuts y expresando su confianza en el triunfo.

Estambul. — El proceso contra los autores del atentado contra el Embajador alemán en Ankara, von Pappen, ha sido aplazado por no estar en conclusión el atestado.

Para presidir el Tribunal, ha sido nombrado Sabry y Fiscal ha sido designado Altay. Se afirma que posiblemente se publicarán los documentos que figurarán en el proceso.

Los acusados serán cuatro. Podrán acudir a la vista periodistas extranjeros.

Un discurso del Rey de Inglaterra

Con ocasión del "día de la plegaria"

Londres. — El Rey Jorge VI, de Inglaterra, pronunció anoche el anunciado discurso con ocasión del "día de la plegaria" que se celebró ayer en todo el Reino.

"En estos momentos — dijo, principalmente, el Soberano — nuestro corazón está junto a nuestros hermanos de la India, de Australia, de Nueva Zelanda y de Birmania.

Esperamos que todos ellos sepan hacer frente al enemigo con el mismo tesón con que lo hace la madre Patria."

Aludió a la marcha de los acontecimientos desde el mes de diciembre último.

Y declaró:

"Es el momento de realizar un examen de conciencia, pues nos queda aun un gran camino que recorrer.

El camino se ve prolongado por la necesidad de prestar ayuda a nuestros aliados.

Hay momentos de duda. Unos pocos pueden hacer vacilar a muchos."

Calificó de cruzada la guerra que sostiene la Gran Bretaña. Hizo resaltar la solidaridad anglo norteamericana.

Y terminó señalando que, para la realización de la tarea que Inglaterra se impuso, se precisa, ante todo, el fervor divino, e invitó a todos los hombres y mujeres del Imperio para que pidan a Dios que les aparte del peligro y les conceda la gracia espiritual con que los pueblos vencen y sobreviven.

La aviación germana sigue atacando con éxito concentraciones bolcheviques

Los finlandeses han reconquistado la isla de Suursari

Berlín. — En el sector central del frente oriental las formaciones aéreas de destrucción y los aviones de asalto atacaron con positivos resultados concentraciones enemigas. Entre otros vehículos 9 carros bolcheviques fueron tan gravemente averiados que quedaron inmovilizados.

El arma aérea alemana llevó a cabo además, ataques contra aeródromos y vías de comunicación bolcheviques, habiéndose causado grandes daños en dos estaciones ferroviarias. En una de estas una bomba de mil kilos dió directamente sobre el objetivo. Las vías quedaron cortadas en una gran longitud.

En operaciones sobre el sector central han sido averiados cincuenta y inutilizadas varias locomotoras.

Isla reconquistada por los finlandeses

Helsinki. — Los finlandeses aniquilaron a las unidades soviéticas que les ofrecieron resistencia en la isla Suursari.

Esta isla había sido evacuada por los bolcheviques en octubre pasado, ocupándola nuevamente las fuerzas soviéticas en el mes de enero.

La isla ha pasado nuevamente a manos finlandesas.

El cuidado de heridos extranjeros en Alemania

Berlín. — La organización del partido nacional-socialista se ha encargado del cuidado de los heridos extranjeros que aguardan su curación en Alemania.

Estos pertenecen a doce naciones.

13 aviones soviéticos derribados

Berlín. — Los cazas alemanes derribaron el sábado trece aparatos soviéticos.

No se registraron pérdidas propias.

Fuerzas bolcheviques batidas

Berlín. — Los alemanes batieron en el sector Noroeste de Ojtsk a fuerzas soviéticas que habían efectuado ocho ataques apoyadas con carros de combate.

El distrito general de Lituania

Kaunas. — El distrito general de Lituania se ampliará a partir del próximo día 1 de abril, por la incorporación de las zonas hasta ahora pertenecientes a la Rutenia blanca.

Buque incendiado por la aviación británica

El Cairo. — La aviación inglesa ha atacado Bengasi, en la Cirenaica, incendiando un barco de 3.000 toneladas.

Cómo está planteado el problema de la India

LA CUESTION RELIGIOSA LO DOMINA TODO

Si lograse alcanzar el éxito en su misión, Cripps se revelaría como uno de los grandes estadistas de la Gran Bretaña, escribe un corresponsal suizo

Berna. — Los jefes de los grandes partidos de la India, el Congreso y la Liga musulmana, estudian las proposiciones que les han sido presentadas, para ver de solucionar definitivamente la cuestión india, el Ministro británico Mr. Cripps.

La mayor parte de los políticos indostánicos dan pruebas de una total incompreensión de la situación actual, a pesar del peligro exterior que se cierne sobre la India.

Y añade dicho periodista:

"La cuestión religiosa lo domina todo."

El partido del Congreso manifiesta cierta tolerancia occidental, pues aboga por una completa libertad de cultos.

Dos puntos preocupan especialmente al Congreso: la fecha de la concesión del Estatuto de Dominio y la efectividad del poder en manos del Gobierno nacional que se crease.

La Liga musulmana, por su parte, aboga por la creación de un Estado musulmán, con base religiosa, que abarque las ricas comarcas de Bengala, en el Oeste; las provincias unidas de Pedjab y Cachemira, en el Noroeste, y el Beluchistán.

Pakistan sería el nombre que llevaría el nuevo Estado islámico.

Este abandonaría a los hindúes las partes menos fértiles de las regiones centrales y del Sur.

Dejaría subsistir, además, diferentes Estados con sus Principes.

Si Cripps lograse alcanzar el éxito...

Ante las dificultades existentes, Cripps se revelaría como uno de los grandes estadistas de la Gran Bretaña si lograse alcanzar el éxito en su misión.

Cripps se entrevistó nuevamente con Ghandi

En EE. UU. se proyecta la construcción de 31.070 aviones para ayudar a sus aliados

Nueva Delhi. — Stafford Cripps se ha entrevistado nuevamente con Ghandi.

La conversación duró una hora y media.

Después Sir Stafford Cripps conferenció con varios primeros ministros de algunas provincias de la India.

Declaró Cripps después ante los periodistas que estaba satisfecho y cada vez más optimista.

Por su parte, Bandit Neru, dijo: Hemos tenido una detallada discusión sobre la situación en todos los aspectos.

CREDITO DE 18.300 MILLONES EN EE. UU.

Washington. — La Cámara de Representantes ha aprobado un proyecto de ley autorizando un crédito extraordinario que se eleva a más de 18.300 millones de dólares.

También aprobó un proyecto de construcción de 31.070 aviones para ayudar a las naciones aliadas a obtener la supremacía aérea absoluta.

DOS MERCANTES NORTEAMERICANOS TORPEDEADOS

Washington. — El Departamento de Marina anuncia que dos buques mercantes de tonelaje medio, pertenecientes a Norteamérica, han sido torpedeados en las costas canadienses.

PARA DISPONER DE TODAS LAS INDUSTRIAS AMERICANAS

Washington. — Roosevelt ha firmado un proyecto de ley, por el que el Presidente gozará de poderes excepcionales en tiempo de guerra, y podrá incautar de toda clase de bienes norteamericanos necesarios para el esfuerzo de guerra.

Esto permitirá disponer de todas las industrias y poner bajo la dirección del Gobierno.

Asimismo, según el proyecto, el Presidente podrá requisar toda clase de géneros de maquinaria con destino al trabajo para la guerra.

CHANG MOVILIZA TODA LA CHINA

Chungking. — El Consejo ejecutivo chino ha aprobado un decreto que moviliza todo el país y lo pone a disposición del generalísimo Chang Kai-Shek, aunque el gobierno conceda plenos poderes para utilizarlo.

Bulgaria y Turquía no tienen divergencia ninguna

Ayer fueron desembarcados en Inglaterra numerosos heridos en el golpe de mano contra Saint Nazaire

Sofía. — Los centros oficiales búlgaros declaran que las relaciones de Bulgaria con Turquía no dejan nada que desear en punto a inteligencia y cordialidad, como lo demuestra el reciente acuerdo económico entre ambas naciones.

Bulgaria y Turquía no tienen divergencia ninguna.

Desembarco de heridos

Londres. — En la mañana de ayer, domingo, fueron desembarcados en un puerto británico numerosos heridos en el golpe de mano inglés sobre Saint Nazaire.

Los heridos fueron desembarcados a primera hora de la mañana y puestos inmediatamente en las ambulancias que esperaban en el muelle las cuales los condujeron a los hospitales.

Del atentado contra Von Pappen

Angora. — El proceso contra los organizadores y cómplices del atentado contra Von Pappen comenzará el miércoles y se cree que no durará muchos días.

Las sesiones serán públicas.

Las proximidades de Atenas han sido bombardeadas

Atenas. — Se anuncia que aviones ingleses han lanzado bombas en las proximidades de esta capital, lejos de todo objetivo militar.

Fueron causados daños en las propiedades particulares.

Una de las bombas cayó en una casa de campo y mató a un matrimonio.

También en Creta, hace unos días, los aviones británicos arrojaron bombas sobre una ciudad.

Mil millones para los daños de la guerra, en EE. UU.

UNIFICACION DE MANDOS EN LOS SERVICIOS PARA LA LUCHA CONTRA LOS SUBMARINOS DEL EJE

Washington. — El Presidente Roosevelt ha firmado una ley estableciendo un crédito de mil millones de dólares para asegurar los servicios y la indemnización para los daños de la guerra.

Se beneficiarán de esta disposición los propietarios de las viviendas particulares que resulten averiadas o destruidas a consecuencia de los bombardeos aéreos.

Otra ley

Washington. — El Presidente Roosevelt ha firmado también una ley estableciendo la semana de 48 horas para los servicios postales norteamericanos.

Unificación de mandos

Nueva York. — El Almirantazgo anuncia la unificación de los mandos en los sistemas de lucha contra los submarinos del Eje operantes en aguas americanas.

Una sentencia

Nueva York. — Los tribunales ordinarios han fallado contra un recurso económico interpuesto sobre un depósito de 228 millones de dólares oro que el Banco Nacional de Bélgica entregó al Banco de Francia cuando el avance alemán.

La sentencia dispone que el oro en cuestión se entregue al Gobierno belga establecido en Londres.

Los comunicados de guerra de ayer

EL ALEMAN

Berlín. — Comunicado alemán del domingo:

"En la península de Kertch, los aviones alemanes de combate destruyeron concentraciones de tanques enemigos.

En ataques aéreos sobre la región portuaria de Novorosisk fueron alcanzados con impactos de bomba, dos buques mercantes y las instalaciones ferroviarias.

En la cuenca del Donetz, las tropas alemanas y rumanas rechazaron en varios sectores violentos ataques enemigos. También en otros sectores del restante frente oriental prosiguió el adversario sus ataques sin éxito.

En el curso de encarnizados combates defensivos se infligieron nuevamente al enemigo pérdidas sangrientas.

En el espacio marítimo del Cabo Norte, la Luftwaffe averió un destructor y cuatro buques mercantes de un convoy fuertemente protegido.

El puerto de Mummansk fué bombardeado día y noche.

En África del Norte actividad de reconocimiento por ambas partes. Ataques aéreos con éxito se dirigieron contra la fortaleza y puerto de Tobruk así como contra columnas de camiones británicos y campamentos.

En Malta, fueron bombardeados especialmente los astilleros de La Valetta.

En la costa del Canal los cazadores alemanes derribaron siete aparatos de caza de una formación enemiga.

Al oeste de St. Nazaire, los aviones alemanes de combate hundieron, de día, en vuelo rasante una lancha torpedera, británica.

Bombarderos ingleses atacaron la pasada noche algunos lugares de la costa norte de Alemania, especialmente la ciudad de Lubbeck. La población civil tuvo algunas pérdidas. Cazadores nocturnos DCA y artillería de la marina derribaron doce de los aparatos atacantes."

Ante la "Semana de los buques de guerra" Alexander pronuncia una alocución

Plymouth. — El primer Lord del Almirantazgo, Mr. Alexander, y con ocasión de la "Semana de los buques de guerra", ha pronunciado una alocución.

— La Marina real — dijo en ella — atraviesa un periodo de grandes dificultades y de enorme tensión.

Y añadió luego:

"No tengo la seguridad aun de que, con los informes publicados sobre nuestras pérdidas navales, se dé cuenta la gran masa inglesa del peligro que estamos pasando.

Estamos en periodo de guerra. Y tenemos que rendir el máximo esfuerzo.

Se impone la mayor colaboración de todos en pro de la causa común.

No podemos tolerar ninguna debilidad."

CASA JUAN FULLANA

Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión. Calle Herrería, 101

CONCURSO CONCESION BAR RESTAURANT DEL "E. C. DE REGATAS"

Hasta el día 5 de Abril próximo, podrán los interesados en dicha concesión, presentar sus propuestas por escrito, en la conserjería del referido Club, donde encontrarán expuestas las condiciones mínimas a que deben sujetar sus ofertas.

Palma de Mallorca 17 de Marzo de 1942.

El Secretario

CRISTALERIA C. A. M. P. S.

Fábrica de Espejos Avenida Alejandro Rosselló, 118

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libro y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Única. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

Hungría y el aniversario de la victoria española

Budapest. — El diario editorial refiriéndose al aniversario del triunfo de la España nacional que la fecha de este triunfo es importantísima en la historia de Europa.

La lucha contra el bolchevismo empezó en España. Por eso el diario dice que el triunfo de Generalísimo Franco fue el primer triunfo de Europa y de España y que el triunfo de España y de Europa es el triunfo de la cultura cristiana.

Así termina diciendo el "Pester Lloyd", forzoso es que España celebre el día de su aniversario con el pueblo español.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, napoleones de empeno. — Vidriería, 27 de 10 a 1 y de 4 a 6

ATENCIÓN PELUQUEROS

Por cada compra de 5 francos de tinte VELOX, el mejor mundo, regalaremos 1 frasco de Agua Oxigenada 90 gramos. Velázquez, 69 - Palma.

MOTORES DE GAS PARA LA VENTA

Motor "Otto": 100 H.P. "Crossley": 40 H.P. "Otto": 40 H.P. "Otto": 8-10 H.P. "Crossley": 6 H.P. Admisión completa "Crossley": 5 H.P. "Korting": 4 H.P. "Ducheverque": 3 H.P. P. (Diesselverque) para informes: Antonio dreu. Paseo Ramón Llull, teléfono, 7; Felanitx.

BORN MIERCOLES SANTO **BORN**
A las 7 y cuarto

CAPELLA CLASSICA

Dirigida por el Rdo. J. M. Thomás, con la colaboración de los Maestros mallorquines Torrandell - Roig - Mas Porcel - Piña

GRAN CONCIERTO SACRO

Homenaje de despedida al ilustre músico **P. NEMESIO OTAÑO**

Invitaciones Palacio Al mudaina.

CUEVAS DEL DRACH

PUNTUALIDAD

Se suplica para asistir a los Conciertos de los Domingos y Miércoles a las DOCE MENOS CUARTO. Diez minutos después, que dará cerrada la Cueva hasta salir del Concierto.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libro y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método. Única. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

Mensaje del Primado de España a Hispanoamérica

En la emisión de Radio España para América fue leído el siguiente mensaje que el Primado de España dirige al pueblo hispanoamericano:

Radio España para América, que al tomar posesión de la primada de Toledo en unas palabras de saludo a Hispanoamérica, ha querido dejar de hacerlo en momentos trágicos de la historia mundial. La España que ha tenido en nuestros días el sublime episodio del Alcaide de Toledo, sabe bien que la guerra es justa y es necesaria. Mas la escuela clásica de Derecho internacional sostiene siempre que sólo cuando es necesaria, la guerra es justa.

Si no podemos los pueblos de América de aguarde y alente en unidad de fe y de espíritu sin odio al pueblo (aun cuando a toda costa se reconocen sus legítimos intereses), mantener en medio de una terrible guerra, la alteza de los principios que si no resulta nece- saria la prolongación de la guerra, ¿cómo se busca la paz?

¿cómo cuando hay doctrinas opuestas y jurídicas que llegan a ser como el estado natural, no es menos que ningún Jefe de Estado arrostrar la responsabilidad de la guerra. Todos dicen haberle sido impuesta.

Por qué, pues, no se cogen las maternales exhortaciones del Vicario de Cristo, buscando una ordenación justa en que los intereses vitales de todos los pueblos queden respetados y goce la humanidad de la paz que anhela, de una paz fruto de la justicia y del orden y deje de servir el progreso técnico para una obra de destrucción de vidas humanas, de riquezas productoras, de tesoros de arte y civilización y para facilitar un aumento de nivel de vida a todas las clases sociales y un fecundo intercambio de productos entre todos los pueblos?

España, misionera y civilizadora, que ha dejado su huella bienhechora en todos los continentes: España, hidalga, caballeresca y generosa, que tiene también sus justas reivindicaciones; pero que pone por encima de todo los altos ideales de espiritualidad, los invoca en estos momentos de tragedia; y el Arzobispo de Toledo como Primado de las Españas, al dirigir un saludo a los excelentísimos preladados de las naciones hispano-americanas y a esos pueblos hermanos, pide al Señor que la raza hispana fiel a sus nobles destinos, aporte al trágico conflicto mundial una colaboración que apuresse los momentos de una paz, justa y bienhechora.

Homenaje al Ilmo. Sr. Comandante Militar de Marina

Concedida que fué al Ilmo. Sr. Comandante Militar de Marina de esta Plaza, don Angel Jáudenes Barcena, la Plaza de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, el personal de esta Comandancia, deseando testimoniarle su adhesión le obsequió con la entrega de la citada condecoración.

Tuvo lugar este acto ayer por la mañana, poniéndose en él bien de manifiesto el respeto, la comprensión y el afecto, que existe entre el mando y sus subordinados.

Felicitemos al señor Jáudenes por haber alcanzado, por sus servicios, tan distinguida condecoración así como también por la demostración que encierra el homenaje.

Solemne función de desagravios en la Catedral

Se celebró anoche, organizada por la Liga Espiritual contra el mal hablar

A las seis de la tarde de ayer se celebró en la Catedral Basílica la tradicional función de desagravios a Cristo nuestro Señor que anualmente viene organizando el Domingo de Ramos, la Liga Espiritual contra el mal hablar.

Asistieron también el Capitán General accidental, general Utrilla; el Comandante Militar de Marina Sr. Jáudenes, y el Conde de Alba Real del Tajo, representando al Almirante Jefe de la Base Naval. Asistió igualmente el Ayuntamiento en corporación que presidía el Alcalde, señor de Oleza.

Representaciones del clero secular y regular, del Seminario y numerosísimos fieles asistieron también a la solemne función de desagravios.

Después de cantado el Trisagio predicó elocuente sermón el Rdo. P. Melchor de Benisa, capuchino, efectuándose seguidamente la exposición del Santísimo y el acto de desagravios.

Finalizó el acto dando la bendición con el Santísimo a los presentes, el M. I. Sr. don Juan Rotger, Dean, asistido del Rdo. Sr. Payraló, Pbro.

LITURGIA DEL VIERNES SANTO

DOS CONFERENCIAS POR EL M. I. SR. D. ANDRES CAIMARI

Hoy y mañana, a las 7 cuarto de la noche
En la Capilla del Divino Amor, de la iglesia de San Felipe Neri.

PARA TODA CLASE DE PERSONAS

Cine «Actualidades»

Acontecimientos más importantes que se destacan de los Noticiarios que actualmente se están proyectando en ese Cine.

Interesantes detalles del partido de fútbol, entre España y Francia, celebrado en Sevilla.

Concurso de peluqueros de señoras, celebrado en Budapest.

Combate interesantísimo de un submarino alemán con unidades de la marina británica frente a las costas de los Estados Unidos.

Cupón del Ciego

Sorteo de 28 Marzo 1942
Primer premio de 25 pesetas al número 967.
Premios de 2'50 pesetas a los números 67; 167; 267; 367; 467; 567 667; 767 y 867.

CICLISMO

La nueva empresa del velódromo de Campos del Puerto anuncia que los días 5 y 6 de abril próximo (fiestas de Pascua) se inaugurará la temporada ciclística con dos grandes programas que oportunamente se harán públicos.

Se anticipa a los corredores que quieran tomar parte en las carreras que deberán inscribirse antes del día 30 del actual en la calle A. Maura, 2. (Barbería).

ESPAÑOL: JUGANDO A LA LOTERIA DEL 11 DE MAYO, COOPERAS A UNA OBRA NACIONAL

Los aumentos dispuestos son los siguientes:

Billetes de viajeros en clase primera: el 25 por 100.
Billetes de viajeros en clase segunda: el 15 por 100.
Billetes de viajeros en clase tercera: el 15 por 100.
Mercancías en general: el 25 por 100.

Aumento de tarifas ferroviarias

[Aprobadas por el Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, en 17 del mes en curso, las nuevas tarifas de viajeros y mercancías que han de regir en la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, según dispuso el Decreto de 26 de Septiembre de 1941, se pone en conocimiento del público que dichas tarifas comenzarán a ser aplicadas el próximo día 1 de Abril.

Los aumentos dispuestos son los siguientes:

Billetes de viajeros en clase primera: el 25 por 100.
Billetes de viajeros en clase segunda: el 15 por 100.
Billetes de viajeros en clase tercera: el 15 por 100.
Mercancías en general: el 25 por 100.

LA EDUCACION NACIONAL OCUPA LA VANGUARDIA DE LAS PREOCUPACIONES.

JUGAD A LA LOTERIA DEL 11 DE MAYO Y AYUDAREIS A LA RECONSTRUCCION DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA DE MADRID.

Delegación Provincial de «Auxilio Social»

PARTE MENSUAL DE GASTOS E INGRESOS DE FEBRERO DE 1942

Gastos por asistencia: Número de asistidos, en Instituciones de A. de I.: 1.481 en comedores infantiles: 1.780 en Cocinas de Hermandad; 986 en Auxilio en frío.

En Instituciones de M. y N.: 96 en Centro Alimentación.

Ingresos: 16.199'55 pesetas por cuotas: 28.754'70 id. por Ficha Azul; 3.179'30 por donativos recibidos. — Total: 48.133'55 pesetas.

Total de los gastos por asistencias: 142.782'05 pesetas.
Déficit: 94.648'50 ptas., sufragadas por el fondo Beneficio Social.

Palma, 28 de Marzo de 1942. — El Administrador Provincial actual, Enrique Añaró — V. B.: El Delegado Provincial, Medina.

CORTINAS VERANO

Cómprela pronto y evitará las moscas, el polvo y el sol.

EL AGUILA
C. Brossa, 23. Tel. 2594

AHORA PUEDE

vender su máquina de escribir que no necesita o emplea poco por precios increíbles. — CASA MALONDRÁ, Jaime II 78. Teléfono 1732.

EXCLUSIVA BALEARES

Por 10 años, vinos generosos y mesa, vermouth, champañ, coñac, embotellados y a granel, negocio en marcha, marca acreditada con clientela. Vendería con existencias. Informes Anuncios Mallorca.

COMPRO Y CAMBIO

toda clase de máquinas de coser, radios, gramófonos y bicicletas.

Casa Morell máquinas de coser, radio y electricidad. Plaza Juanot Colom, núm. 27.

FINCAS: urbanas y rústicas

al 6 y 7 por 100 neto, vende LUCHE. Compra-Venta de fincas. Fuencarral, 18; Madrid. — Delegación en Palma: Lonjeta, 11.

Dr. José M.ª Panadés

Médico - Director del Balneario de San Juan de Campos

Ex-Interno del Hospital de Infecciosos de Barcelona. Medicina Interna — Reumatismo — Enfermedades Infecciosas.

Ha reanudado su consulta: Pelaires, 66 - 1.ª — De 12 a 2

El Rgto. de Infantería núm. 60 inaugura Hogar del Soldado

Con asistencia de los Coroneles Rovira y Esquivias

El viernes tuvo lugar en el Cuartel del General Luque, de la ciudad de Inca, sede del Regimiento Infantería núm. 60 la inauguración del Hogar del Soldado, que revistió gran solemnidad.

Asistieron al acto los Coroneles Primeros Jefes de los Regimientos Infantería núm. 36 y 60 de guarnición en Palma e Inca, respectivamente, Sres. don Francisco Rovira Truyols y don Enrique Esquivias Zurita, el Teniente Coronel de Estado Mayor Sr. León, los Tenientes Coroneles de Infantería Sres. Flores Horrach, Feliu, Jefe de la Organización Educación y Descanso del Soldado (Hogar del Soldado) y Sampol y los Jefes y Oficiales del Regimiento de guarnición en Inca.

Las unidades del citado Regimiento formaron en el patio del Cuartel donde el Coronel Sr. Esquivias dirigió una sentida arenga en la que expresó el valor moral y educativo del Hogar.

Al terminar la arenga, cantóse el Himno de Infantería por las tropas formadas.

Seguidamente el Sr. Esquivias, rodeado de todos los asistentes al acto, presenciaron el primer rancho en el comedor del Regimiento.

En el Hogar del Soldado existe una vasta sala de juegos, provista de bar y mesas, así como también de numerosos juegos, como billar, ajedrez, ping pong, etc. La sala está presidida por un retrato de nuestro Caudillo y las figuras representativas de la pasada Cruzada. Existe además una biblioteca con escritorios individuales para la tropa, donde se proporciona papel y sobres para la misma.

Esta mañana en el avión correo de la «Berbería» han salido para Barcelona don Antonio Garau Mut y esposa; don Francisco Oleo Moragues y don Juan Hernández.

Falleció en Deyá, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, doña Catalina Esteve Seguí.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

INFORMACION LOCAL

Notas de sociedad

Primera Comunión

En la iglesia parroquial de San Felio de Llubi, ha recibido por primera vez el Pan de los Angeles la encantadora niña María del Pilar Salom Doménech, hija de don Gabriel, Director de la Escuela Graduada y doña Magdalena.

Nuestra enhorabuena.

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo el Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval, don Manuel Garcés de los Fayos.

Le descamos pronto y total restablecimiento.

Nombramiento

Ha sido nombrado Jefe Provincial de los Servicios de Subsidios Familiares en esta Delegación del Instituto Nacional de Previsión, nuestro distinguido amigo don Pedro Miró Santamaría, quien hasta el presente ha sido Jefe de Negociado en la misma.

Restablecido

Se encuentra restablecido de la dolencia sufrida el Coronel de Infantería don Miguel León Garabito. Lo celebramos.

De viaje

Ayer por la mañana, en el vapor correo «Rey Jaime I» llegaron procedentes de Barcelona doña María Torrabadella, don Miguel Roca Reynés, don Jaime Piña Cortés, don Sebastián Simó Oliver, don Onofre Fuster y don Francisco Alcover Llobet.

Fallecimiento

Falleció en Deyá, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, doña Catalina Esteve Seguí.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ha subido al cielo, a los siete meses de edad, la niña Margarita Mora Moragues.

Ayuntamiento de Madrid visitó al Caudillo

Por motivo del aniversario de la liberación de la capital de España

El Sr. E. el Jefe del Estado, ha recibido esta mañana en el Pardo al Alcalde y Regidores del Ayuntamiento de Madrid por motivo del aniversario de la liberación de la capital de España.

El Sr. E. recibió a los señores Alcaldes y Regidores con el mayor interés y se refirió a la liberación de la capital de España, recordando el momento en que se cumplió el deber de defenderla y agradecerle su adhesión y agradecimiento.

El Sr. E. estaba acompañado, en el despacho, por los Jefes de Estado Mayor, Militar y Civil y Ayudante de Campaña.

El Sr. E. pronunció un discurso en el que dijo que el Concejo de Madrid venía a ofrecerle su gratitud al Caudillo por el aniversario de la liberación de la capital de España y por el valor de sus armas inmortales fué rescatada la ciudad del oprobio marxista.

El Sr. E. hizo a continuación un resumen de las más importantes obras municipales realizadas en la capital reiterando el ferviente deseo de la Corporación Municipal de seguir en su labor.

El Caudillo contestó a las palabras del Alcalde con frases en las que, después de apreciar la labor realizada, les estimuló a continuar las reformas, no solo material sino moralmente, necesarias para hacer de la capital de España un espejo en que se mire toda la nación.

A continuación, el Caudillo despartió amablemente durante largo rato con el Alcalde y Concejales, interesándose por todos los problemas de la ciudad.

Discurso de Mussolini

Por motivo del aniversario de la fundación del Arma aérea italiana

El Duce ha pronunciado un discurso por motivo del aniversario de la fundación del Arma aérea italiana.

El Duce pasó revista a los destacamentos de fuerzas aéreas y miembros del cuerpo diplomático.

El Duce terminó con el entusiasmo que en el momento de la revolución de las Masas Negras, nada que de la soberbia aviación que significaba pruebas de la guerra.

El Duce dijo — como el mérito de haber creado la aviación italiana después de la revolución de nuestro pueblo salía del Mediterráneo, se posaba en el Mar Negro y atravesaba el Atlántico entre el asombro del mundo entero.

Seguidamente el Duce recordó las proezas de la aviación italiana en todas las guerras que ha participado, haciendo especial referencia a la guerra actual, en la que las fuerzas italianas luchan contra la coalición plutodemocrática bolchevique, para librar a Italia de las cadenas que la tenían prisionera en el Mediterráneo.

Puso de relieve que la aviación de Italia se ha distinguido en el peligro y en el sacrificio, con un renunciamiento supremo y dedicó frases de encendido elogio a la Juventud.

Terminó evocando la memoria de los caídos de la aviación italiana, que continúa viviendo en el corazón reconocido del pueblo de Italia.

Atacasa un intento inglés de embotellamiento del puerto de Saint Nazaire

En alto mando de las fuerzas alemanas publica el siguiente comunicado extraordinario: Durante la pasada noche, fuerzas inglesas intentaron efectuar desembarco en la bahía de Saint Nazaire, pero cayeron bajo el fuego combinado de nuestra marina y sufrieron grandes pérdidas.

Los elementos enemigos que lograron poner pie a tierra, fueron aniquilados, gracias a la acción de nuestras tropas de desembarco.

El número elevado de prisioneros, cañones hundieron a numerosas unidades navales adversarias, que no fueron destruidas, huieron precipitadamente.

El Alto Mando del Fuhrer, en un comunicado, rechaza las acciones de reconocimiento en la península de Kerch meridional del frente del Mar Negro, y en el sector central y septentrional del mismo frente el ad-

HORNOS AUTOMATICOS

adaptables a cocinas de carbón, gas, electricidad y leña.

Bazar Eléctrico: Hnos. Puigcerdós. — Sindicato, 149, Palma. Tel. 1825.

DE LA VENTA DE LOS ALUMBRADOS ELECTRICOS

Equipos

AEREO-ELECTRICO

DUGGECOS
PALTA DE MALLORCA

